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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
RODADA POR LA PARTICIPACIÓN  
 
INVITAN IEEQ Y SACA LA BICI A “RODADA POR LA PARTICIPACIÓN”   
Con el objetivo de promover la participación ciudadana, el uso de la bicicleta y la cultura de la movilidad, el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la organización Saca La Bici (SLB) convocan a la “Rodada por 
la participación”. Esta actividad se llevará a cabo el próximo miércoles 5 de junio, en el marco del décimo 
aniversario de la agrupación ciclista y el Día Mundial de la Bicicleta, esperando una participación de más de 400 
personas. La rodada nivel 1 iniciará a las 21:00 horas en el Cerro de las Campanas –en la entrada a la Capilla-, 
recorrerá entre 8 y 9 kilómetros por las principales calles del Centro Histórico en un tiempo aproximado de hora y 
media, concluyendo en el punto de partida. En rueda de prensa, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero 
Altamirano, acompañado del Director Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes 
Guerra, indicó que la rodada forma parte de las acciones permanentes del Instituto para fomentar la cultura 
democrática y la participación social, por lo que invitó a las familias a sumarse al evento. Informó que en lo que va 
del presente año, el IEEQ ha realizado más de 800 actividades en materia de educación cívica y participación 
ciudadana, las cuales han impactado a más de 27 mil personas en los 18 municipios de la entidad. El presidente de 
SLB, Agustín Osornio Soto, destacó la colaboración constante con el organismo electoral, a través de programas 
como ‘EsCultura de Valores’ y la ‘Rodada por la Democracia’, con el propósito de difundir los valores democráticos 
y formar ciudadanía. Abundó que el acercamiento con el IEEQ busca incentivar el uso de la bicicleta y que la gente 
conozca la jerarquía de movilidad que establece la prioridad en el peatón, seguido de los vehículos no motorizados 
(bicicleta, patines, patineta), transporte público y auto particular; como recomendación a nivel internacional. (N 3, 
EUQ 2, PA 8, AM 3) 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/30/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/ 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/ieeq-y-saca-la-bici-invitan-una-rodada 
 
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/773385-rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-
participacion-ciudadana/ 
 
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/21257-ieeq-y-saca-la-bici-realizaran-rodada-por-la-
participacion 
 
http://amanecerqro.com/2019/05/ieeq-pedaleara-con-saca-la-bici/ 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/estados/rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/ 
 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/518493/0/rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-
ciudadana/ 
 
https://codiceinformativo.com/2019/05/ieeq-y-saca-la-bici-convocan-a-la-rodada-por-la-participacion/ 
 
https://queretaro24-7.com/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/ 

https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/30/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/
http://www.eluniversalqueretaro.mx/metropoli/ieeq-y-saca-la-bici-invitan-una-rodada
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/773385-rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/
https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/773385-rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/21257-ieeq-y-saca-la-bici-realizaran-rodada-por-la-participacion
https://andresestevez.mx/magazine/noticias/item/21257-ieeq-y-saca-la-bici-realizaran-rodada-por-la-participacion
http://amanecerqro.com/2019/05/ieeq-pedaleara-con-saca-la-bici/
https://www.capitalmexico.com.mx/estados/rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/518493/0/rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/518493/0/rodaran-en-queretaro-para-fomentar-la-participacion-ciudadana/
https://codiceinformativo.com/2019/05/ieeq-y-saca-la-bici-convocan-a-la-rodada-por-la-participacion/
https://queretaro24-7.com/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/
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http://radio79mx.com/2019/05/30/anuncian-rodada-por-la-participacion-con-ieeq/ 
 
http://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/47562-invitan-
ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion.html 
 
http://circulonoticias.com/2019/05/29/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/ 
 
https://elblogdeporter.com/Saca-La-Bici-Rodada-por-la-participacion-+302889 
 
http://elqueretano.info/trafico/a-pedalear-por-la-participacion-ieeq-y-saca-la-bici-suman-esfuerzos/ 
 
CELEBRARÁN DÍA MUNDIAL DE LA BICICLETA 
Por Redacción  
Con un aforo estimado entre 400 a 500 personas, este próximo miércoles 5 de junio se llevará a cabo "la rodada 
por la participación"; con la intención de conmemorar los 10 años de la organización Saca la Bici, además de 
celebrar el Día Mundial de la Bicicleta. De acuerdo con Agustín Osornio Soto, presidente de la organización, esta 
rodada se realizará en conjunto con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y recalcó que el interés 
de la agrupación es promover el uso de la bicicleta y crear una cultura con educación responsable del uso de este 
medio de transporte; además resaltó que buscan desincentivar el uso del automóvil particular. "El estado de 
Querétaro tenemos una población una demografía de dos millones de habitantes; pero sepan ustedes que para el 
próximo año, según las proyecciones que realizamos, el INEGI (...) va a apuntar que en el estado de Querétaro 
vamos a tener un millón de vehículos para el 2020", dijo. En tanto, Gerardo Romero Altamirano, presidente del 
IEEQ, apuntó qué de enero a mayo se han registrado más de 800 actividades en educación cívica y participación 
ciudadana en los municipios del estado. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/celebraran-dia-mundial-de-la-bicicleta-3688646.html 
 
DENUNCIAS  
 
CONTINÚAN EN PROCESO DENUNCIAS CONTRA ELSA MÉNDEZ ANTE EL IEEQ 
Por Carmen Galván 
Continúan en proceso las dos denuncias en contra de Elsa Méndez, diputada del Partido Acción Nacional (PAN), 
por presuntos actos anticipados de campaña ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
informó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del instituto. El funcionario agregó que el caso sigue al 
interior de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del IEEQ y no se ha dado a conocer al Consejo General. “Es 
un procedimiento completamente interno de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos y en su momento lo darán 
a conocer al consejo general para que se defina si hay alguna sanción en contra de la funcionaria denunciada o que 
no haya ninguna violación a la normativa electoral, pero todavía estamos, digamos, al inicio del procedimiento”, 
precisó Romero Altamirano. Explicó que la Ley señala que para las infracciones en materia electoral pueden ir 
desde una amonestación pública hasta una sanción económica, además la sanción se calcula dependiendo de los 
elementos que traiga la propia infracción, así como de la capacidad adquisitiva que tenga el denunciado. El 
presidente del IEEQ dijo que hasta el momento son las únicas denuncias ante el órgano electoral, las cuales fueron 
hecha por dos particulares, uno de ellos integrante del órgano directivo de un partido político. Por último, dijo que 

http://radio79mx.com/2019/05/30/anuncian-rodada-por-la-participacion-con-ieeq/
http://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/47562-invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion.html
http://ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/47562-invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion.html
http://circulonoticias.com/2019/05/29/invitan-ieeq-y-saca-la-bici-a-rodada-por-la-participacion/
https://elblogdeporter.com/Saca-La-Bici-Rodada-por-la-participacion-+302889
http://elqueretano.info/trafico/a-pedalear-por-la-participacion-ieeq-y-saca-la-bici-suman-esfuerzos/
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/celebraran-dia-mundial-de-la-bicicleta-3688646.html
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hasta el momento se emitió una prevención para que el denunciante complemente algunos datos de las carpetas 
de investigación y continúen el caso en las dirigentes etapas. “Se previene al denunciante para que complemente 
algunos datos de la denuncia y en consecuencia pueda ser admitida y empiece a transitar las demás etapas del 
proceso, todavía no tenemos la respuesta”, puntualizó. 
 
https://codiceinformativo.com/2019/05/continuan-en-proceso-denuncias-contra-elsa-mendez-ante-el-ieeq/ 
 
EN FASE INICIAL DENUNCIAS CONTRA ELSA MÉNDEZ: IEEQ 
Por Paulina Rosales  
Las denuncias en contra la diputada local de Acción Nacional (PAN), Elsa Méndez, se encuentran en su fase inicial 
en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), indicó Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente 
de este organismo, quien confirmó que fueron dos las demandas presentadas hacia la legisladora por violar la Ley 
Electoral. Romero Altamirano recordó que es la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos quien analiza el 
contenido de la denuncia, y señaló que, en este caso, se previno al denunciante para que complemente los datos de 
su demanda y, en consecuencia, ésta pueda ser admitida por el IEEQ. De acuerdo con Romero Altamirano, la Ley 
Electoral establece infracciones que pueden ir desde una amonestación pública hasta una sanción económica; sin 
embargo, subrayó que debido a que este procedimiento en el caso de Méndez está en su fase inicial, aún no se 
puede estimar una sanción. “En este momento sería muy aventurado de mi parte porque insisto el procedimiento 
está en su fase inicial”, advirtió. Asimismo, agregó que las dos denuncias contra la legisladora se presentaron por 
particulares, no obstante, dijo, uno de éstos es integrante de uno de los órganos directivos de un partido político. 
 
http://adninformativo.mx/fase-inicial-denuncias-elsa-mendez-ieeq/ 
 
RECIBE IEEQ DOS DENUNCIAS EN CONTRA DE ELSA MÉNDEZ 
Por Rubén Pacheco y Redacción 
El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, informó que hasta el momento se han presentado dos 
denuncias en contra de la diputada local Elsa Méndez. Precisó que el caso se encuentra en su etapa inicial de 
investigación, por lo que fue turnado a la Dirección de Asuntos Jurídicos, y será este órgano el que determinará si 
procede. Cabe recordar que este mes la legisladora fue acusada de colocar anuncios espectaculares para 
promocionar sus actividades como diputada, lo cual está penado por la ley electoral. Por ello, el consejero electoral 
refirió que, al tratarse de una época no electoral a nivel local, lo que se inicia es un proceso ordinario sancionador. 
En ese sentido, será el área jurídica la que determinará si la denuncia procede o no, para posteriormente hacerlo 
del conocimiento del Consejero General. “Pero todavía vamos en el inicio del procedimiento y efectivamente son 
dos las denuncias contra la diputada”. Aunque no informó quiénes presentaron la denuncia, previamente el 
dirigente de Morena había dado a conocer su intención de hacer lo conducente. “Fueron dos particulares, uno de 
ellos me parece que sí es integrante de los órganos directivos de un partido político, pero la presentan como 
particulares en ambos casos”. Esto porque de acuerdo con la ley electoral, en caso de comprobarse su 
responsabilidad, las sanciones pueden ir desde una amonestación pública hasta una sanción económica, la cual se 
determina de acuerdo a los elementos en la propia infracción, así como la capacidad adquisitiva de la diputada. “En 
estos momentos sería muy aventurado de mi parte porque, insisto, el procedimiento está en fase inicial”. De 
manera adicional, Romero Altamirano informó que son las únicas denuncias recibidas en el IEEQ, por lo que Elsa 
Méndez es la única servidora pública o representante popular que ha sido denunciada este año. (N 4, DQ 9) 
 
 

https://codiceinformativo.com/2019/05/continuan-en-proceso-denuncias-contra-elsa-mendez-ante-el-ieeq/
http://adninformativo.mx/fase-inicial-denuncias-elsa-mendez-ieeq/
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
SUSPENDE MORENA A ROJAS  
Por Sergio A. Venegas  
Desestimó el presidente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, los actos de Alejandro Rojas Díaz Durán 
anunciados para hoy en Querétaro, porque está suspendido en sus derechos partidarios y aún no arrancan los 
procesos de renovación de las dirigencias nacional y estatal. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SÓLO UNA HORA GRATIS EN ESTACIONAMIENTOS 
El secretario de gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que analizan disminuir 
la gratuidad en los estacionamientos públicos vinculados a las plazas comerciales, al pasar de dos a una hora. (DQ, 
principal) 
 
EUQ: 56% DE LOS ROBOS DE AUTOS, EN LA CAPITAL 
En los primeros cuatro meses de este año, en el estado de Querétaro se tiene el reporte de robo de mil 830 
vehículos, cifra que equivale a una reducción cercana a 1% frente a lo que se observó durante el mismo periodo del 
año anterior cuando se llegó a mil 842 incidentes, dio a conocer la organización Semáforo Delictivo. (EUQ, 
principal) 
 
AM: ALISTAN TERCERA LIMPIA EN EL RÍO QUERÉTARO 
La iniciativa ciudadana para limpiar el río Querétaro continúa su labor y se refuerza con el apoyo de más personas, 
así como de empresas, como Grupo Modelo que, con la tercera jornada de limpieza, programada para el 1 de junio, 
participará con 200 voluntarios de la Ciudad de México además de los ciudadanos queretanos que se sumen, 
informó Daniela Velasco, quien está al frente de la organización Habitantes del Río, encargada de la coordinación 
de esta labor. (AM, principal) 
 
N: MORTAL HUIDA 
Al huir sin pagar de una gasolinera, jóvenes a bordo de una camioneta Jeep con placas de Tamaulipas, fueron 
perseguidos por la PoEs y terminaron su marcha impactando a un vehículo provocando la muerte del conductor. 
(N, principal) 
 
CQ: ALISTAN CLÚSTER DE CONSTRUCCIÓN 
El presidente de la CMIC delegación Querétaro, A� lvaro Ugalde, informó que la iniciativa privada, el sector público y 
diversas universidades preparan un clúster de la construcción. (CQ, principal) 
 
CQRO: PRECIO DE GASOLINA SUBIÓ HASTA 6% EN MEDIO AÑO: UESQRO 
En lo que va del año, el precio por litro de gasolina ha subido entre un cinco y seis por ciento, estimó el gerente 
general de la Uesqro, Enrique Arroyo, quien puntualizó que cada estación de servicio vende el combustible en un 
importe distinto. (CQRO, principal) 
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PA: MATAN A OTRO TAXISTA; YA VAN 23 ASESINADOS 
La mañana de este miércoles fue localizado sin vida el cuerpo del taxista Genaro Melgarejo Herrera, de 76 años, 
que había sido reportado como desaparecido desde la noche de éste 28 de mayo. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NUEVO CIRCUITO INDUSTRIAL Y COMERCIAL DEL SUR  
Querétaro avanza con una visión estratégica de movilidad de largo alcance, expresó el gobernador Francisco 
Domínguez, al inaugurar el Circuito Industrial y Comercial del Sur Que impulsa la integración de 120 mil 
habitantes de la región, beneficia las actividades de productivas de más de 370 empresas manufactureras e 
impacta favorablemente en la movilidad de 10 mil 300 estudiantes. (N) 
 
INICIAN PLAN DE RECUPERACIÓN DE BIOSFERA EN LA SIERRA GORDA 
Por Marittza Navarro 
Las autoridades estatales y de la federación definirán un plan para la recuperación de la Reserva de la Biosfera 
Sierra Gorda, esto por el incendio forestal que comenzó desde el 6 de mayo y ha dañado cientos de hectáreas. 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, informó que realizarán un análisis -una vez que se extinga el fuego- de cómo 
trabajarán para ayudar a la reforestación del bosque. (EUQ) 
 
TITULAR DE SEDESU INAUGURÓ TALLER DE OPORTUNIDADES Y RETOS DEL SECTOR ENERGÉTICO  
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, encabezó la inauguración del “Taller de oportunidades de la demanda de 
bienes, servicios y capital humano del sector energético”, encuentro que reunió a representantes de empresas, 
universidades y centros de investigación y se realizó en el ITESM campus Querétaro. (DQ, AM, N) 
 
EMPRESA MEXICANA ABRE SUS PUERTAS A 80 PRODUCTORES  
Soriana recibirá a 80 productores queretanos interesados en formar parte de los más de 5 mil proveedores que 
tiene la organización. Bajo una convocatoria abierta en conjunto con la SEDESU, se realizan mesas de negocio ayer 
y hoy en el Salón Rubí del Hotel HS Hotsson en Querétaro. (AM, EUQ) 
 
SE INVERTIRÁN 260 MDP PARA OBRAS EDUCATIVAS  
Este año se invertirán cerca de 260 millones de pesos de recursos estatales para infraestructura, refirió Alfredo 
Botello, titular de la SEDEQ; agregó que se entregarán uniformes deportivos, útiles escolares, lentes y calzado en el 
nivel básico. (AM, CQ) 
 
PESE A RECORTES, NINGÚN PROGRAMA EDUCATIVO HA SIDO CANCELADO: ALFREDO BOTELLO  
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, informó que, aunque si se han visto afectados en algunos programas de corte 
operativo por los recortes presupuestales provenientes de la federación, ningún programa se ha cancelado en el 
sector educativo. (ADN, EUQ) 
 
ABRE UPQ MAESTRÍA EN PROCESOS PRODUCTIVOS E INDUSTRIA 4.0 
En la primera sesión anual de la Junta Directiva de la UPQ, el organismo presidido Alfredo Botello, titular de la 
SEDEQ, aprobó la creación de la Maestría en Procesos Productivos e Industria 4.0 que esta casa de estudios 
ofertará en próximos meses. (DQ, AM, N) 
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IDENTIFICAN ESCUELA “PATITO” EN SAN JUAN DEL RÍO  
La semana pasada se registró en la secretaría de Educación, una queja por parte de dos jóvenes sobre una 
universidad en San Juan del Río que ofertaba una licenciatura en derecho sin el Reconocimiento de Validez Oficial 
de Estudios. Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, confirmó que en San Juan del Río se registró un problema con 
instituciones que ofrecían servicios educativos aparentemente apalancados con la Universidad Veracruzana; sin 
embargo, estos no contaban con RVOE. (ESSJR, CQ, CQRO, EUQ, DQ) 
 
PREESCOLAR REANUDA CLASES TRAS INCONFORMIDAD  
Por Rosalía Nieves Rosas 
Este miércoles se reanudaron las clases escolares en el preescolar “Simón Bolívar”, ubicado en el Barrio de San 
Isidro, tras la suspensión que realizaron los padres de familia el martes para ser escuchados por parte de la 
USEBEQ y mejorar los sistemas de vigilancia y seguridad, por los robos y actos vandálicos que continuamente se 
registran en la escuela. Los padres solicitaron por escrito a la USEBEQ y la SSPM, mayor apoyo con vigilancia y 
seguridad debido a que siete robos y actos vandálicos son los que se han cometidos en esta escuela en el actual 
ciclo escolar 2018-2019. (ESSJR) 
 
NO HAY RETRASO EN PAGO DE MAESTROS  
Por Cecilia Conde 
No hay retraso en el pago para docentes de educación básica para esta quincena, y por contrato por el manejo de 
las finanzas de la nómina, en Querétaro comenzará la prueba piloto para el nuevo sistema de distribución de esos 
recursos a nivel nacional, señaló el coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarri. (DQ) 
 
PRIMERA OLIMPIADA DE LENGUAJE Y COMUNICACIÓN  
La dirección de Educación Secundaria de la USEBEQ, llevó a cabo la semifinal de la Primera Olimpiada de Lenguaje 
y Comunicación en la que participaron 34 instituciones públicas, privadas, técnicas y telesecundarias de la entidad.  
(DQ) 
 
INAUGURAN LABORATORIO DE SOFTWARE EMBEBIDO EN LA UTEQ  
Por Diego A. Rivera  
El software embebido pone a Querétaro un paso adelante del resto del país y a quienes han estudiado está 
diplomado obtienen un talento y conocimiento que les da un valor agregado, pues no hay un esfuerzo similar en 
otro lugar del país aseguró, Marco del Prete, titular de la SEDESU. (N) 
 
EN OPERACIÓN, LA AGENCIA ESTATAL DE ENERGÍA: SEDESU  
Como parte de la agenda pública en materia energética, el gobierno del estado de Querétaro constituyó la Agencia 
Estatal de Energía, a través de la cual se busca fomentar las políticas para la producción y el aprovechamiento de la 
energía, dijo Marco Del Prete, titular de la SEDESU. El funcionario estatal precisó que la agencia no genera una 
nueva estructura organizacional, aunque sí se contratará a alguien que dé seguimiento a los acuerdos y a los 
trámites. (CQRO, EUQ) 
 
SEDESU RESPONSABLE DE ARBORIZACIÓN DE ZARAGOZA  
Por Diego A. Rivera  
Marco del Prete, titular de la SEDESU, aseveró que aún no se termina el estudio del arbolado del eje estructurante 
de Zaragoza y aseguró que él diálogo con ciudadanos y ambientalistas es constante. (N) 
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EMPRESA SE ENCARGARÁ DE REFORESTACIÓN  
Será una empresa la encargada de la reubicación de los árboles en la avenida Zaragoza de la capital del estado, así 
como de la videograbación del proceso, mientras que la secretaría de Desarrollo Sustentable del estado 
supervisará que el proceso sea conforme al plan de manejo ambiental aprobado, aseguró el titular de la 
dependencia, Marco del Prete Tercero. (DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ADOPTA EL PAN INICIATIVA DEL EJECUTIVO PARA INCREMENTAR DELITOS  
Por Katia Lemus  
El grupo legislativo del PAN asumirá la propuesta del gobernador que busca endurecer las penas en el Código 
Penal del estado para quienes incurran en diversos ilícitos. Roberto Cabrera, presidente de la Comisión de 
Seguridad Pública y Protección Civil, explicó que se castigará a quien altere las placas de circulación de vehículos, 
así como a las personas que tengan conocimiento de que los inmuebles o vehículos de su propiedad son usados 
para la comisión de un delito y no den aviso a la autoridad correspondiente. (CQRO) 
 
AVALAN DIPUTADOS PAN QUE COLECTA DE UAQ SEA PARA REFORESTAR LA SIERRA 
Más allá de que el dinero de la UAQ, sea usado para la renta de un helicóptero o apagar el incendio de las Sierra 
gorda queretana, lo recaudado en la colecta debería destinarse para reforestación, consideró Miguel Ángel Torres 
Olguín, coordinador de la bancada del PAN en el congreso local. (EUQ) 
 
REFORMAN ARTÍCULOS EN MATERIA DE PARIDAD DE GÉNERO  
La 59 Legislatura del Estado de Querétaro, recibió la Minuta del Proyecto de Decreto, por el que se reforman los 
artículos 2, 4, 35, 41, 52, 53, 56, 94 y 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia 
de paridad de género, así lo dijo la Diputada Local Beatriz Marmolejo Rojas. (CQ, AM, EUQ) 
 
BUSCAN CASTIGO A QUIEN FILTRE PACKS SIN PERMISO  
La bancada del PAN en el Congreso local presentó un paquete de iniciativas para reformar el Código Penal del 
estado y sancionar el pase de “packs” sin el consentimiento de quienes aparecen en el contenido; por otro lado, la 
propuesta incluye nuevas modalidades en los delitos patrimoniales con penas de uno o nueve años de prisión. (CQ, 
AM) 
 
PROPONEN EDIFICIOS SUSTENTABLES  
Por Montserrat García  
La Legislatura del Estado de Querétaro, por iniciativa del grupo parlamentario del PAN, hará un exhorto a los 
gobiernos municipales para que cuenten con edificios sustentables y entrar a la cultura del cuidado del medio 
ambiente. El diputado panista, Agustín Dorantes Lámbarri, también líder estatal del PAN, acotó que este instituto 
político pondrá el ejemplo con los inmuebles donde se ubican los Comités Directivos. (ESSJR) 
  
MUNICIPIOS NO HAN DESINCORPORADO PREDIOS PARA BASES DE LA GUARDIA NACIONAL: CABRERA 
De los cinco predios en los que se construirá una base de la Guardia Nacional en los municipios de Querétaro, San 
Juan del Río, El Marqués Corregidora y Jalpan de Serra, ninguno de los ayuntamientos ha hecho la 
desincorporación del terreno a la Legislatura local, señaló el presidente de la Comisión de Seguridad Pública y 
Protección Civil, Roberto Cabrera Valencia. (ADN, CQ) 
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PROPONE PAN ENDURECER PENAS PARA FORTALECER LA SEGURIDAD  
El grupo legislativo del PAN en la 59 Legislatura local, presentó un conjunto de reformas que endurecen penas en 
diversos tipos delictivos. En conferencia de prensa, los panistas dieron a conocer que han propuesto diversas 
reformas al Código Penal del Estado con la finalidad de tener herramientas que permitan proteger a las familias 
queretanas. (CI, EUQ) 
 
ACUSAN QUE ARTESANOS INDÍGENAS SON EXTORSIONADOS POR INSPECTORES  
Mauricio Ruiz Olaes presentó un exhorto para que las autoridades de los 18 ayuntamientos les den las facilidades 
para comercializar su mercancía, los artesanos indígenas que venden sus productos en la Zona Metropolitana 
denunciaron ser víctimas de extorsión por parte de los inspectores del municipio de Querétaro, quienes les exigen 
dinero e inclusive parte de su mercancía para dejarlos trabajar, aseguró Mauricio Ruiz Olaes, presidente del grupo 
legislativo de Morena en el Congreso local. (CQRO) 
 
PAN EVITARÁ CAMBIO EN EL USO DE SUELO  
Por Gaby Hernández  
Para frenar posibles cambios de uso de suelo en la zona que fue afectada por el incendio de Jalpan de Serra y Landa 
de Matamoros, serán emitidas recomendaciones a los gobiernos municipales e iniciativas para la preservación de 
estos espacios, aseguró el presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Rural Sustentable de la LIX 
Legislatura. (CQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CONTROLADO 75% DEL FUEGO  
Aún trabajan 198 personas para extinguir el incendio en la Reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda queretana, 
que ya cumplió una semana de afectación. Los esfuerzos coordinados entre autoridades y voluntarios han logrado 
que a lo largo de este martes se haya alcanzado un control del 75 por ciento del incendio forestal que afecta a la 
Reserva de la Biosfera. A lo largo de esta jornada un total de 198 personas continuaron con diversas acciones 
encaminadas a contener y extinguir el fuego en la comunidad de San Juan de los Durán, en el municipio de Jalpan 
de Serra, informa un comunicado. (DQ) 
 
LANDA SOFOCÓ AL FIN, EL INTENSO INCENDIO  
Por Gaby Hernández  
Las autoridades de Landa de Matamoros reportaron la extinción completa del incendio que duró 24 dıás en la zona 
y que causó afectaciones en el espacio colindante entre este municipio y Jalpan de Serra. El titular de la Unidad 
Municipal de Protección Civil, Aurelio Vizuet Bocanegra, confirmó que durante la tarde del pasado martes se 
sofocó́ el incendio en el Cerro del Lindero, Puerto de la Joya Chiquita y la brecha que conduce hasta El Molcajete, 
parte del territorio jalpense. (CQ) 
 
EL BRIGADISTA FALLECIDO, LUIS FERNANDO PÉREZ NOMINADO A RECIBIR LA MEDALLA AL MÉRITO 
CÍVICO DE COLÓN  
El cuerpo del brigadista Luis Fernando Pérez Balderas aún no ha sido entregado a sus familiares por lo que aún no 
se tiene día y horario para el homenaje que se realizará en el Municipio de Colón. El homenaje se llevará a cabo 24 
horas después de que el cuerpo sea entregado a su familia. Se tenía previsto que en el transcurso de este pasado 
martes los familiares recibirían el cuerpo de Luis Fernando, sin embargo, a este miércoles la Fiscalía aún continúa 
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realizando peritajes, no solo sobre los restos de la tripulación del helicóptero que se desplomó en la Sierra Gorda, 
sino en el lugar del siniestro. (AM) 
 
LLUVIA DEL MARTES DEJA AFECTACIONES MENORES EN QUERÉTARO  
El director municipal de Protección Civil de Querétaro, Carlos Rodríguez, informó que como saldo de afectaciones 
de la lluvia presentada este martes se registró la caída de árboles, dos bardas y dos espectaculares, así como el 
ingreso de agua a una vivienda. (CQ, DQ) 
 
LANZA PC CORREGIDORA RECOMENDACIONES ANTE PRONÓSTICO DE LLUVIAS  
Ante el pronóstico de lluvias ligeras que se esperan para la tarde noche de este miércoles 29 y del jueves 30 de 
mayo, con ráfagas de viento, el director de Protección Civil del Municipio de Corregidora, Omar Lugo Aguilar, hizo 
un llamado a la población para mantenerse atentos a la información de las cuentas oficiales de la coordinación 
municipal de Protección Civil y seguir sus recomendaciones. (Q, CQRO, AM, PA) 
 
LOS AGENTES DE MOVILIDAD SON INSUFICIENTES  
Por Montserrat Márquez 
La cifra de 80 agentes de tránsito con los que actualmente cuenta la Secretaría de Movilidad en el municipio de 
Querétaro es muy limitada, ya que sólo pueden ofrecer apoyo en el primer cuadro de la ciudad, incluso algunos 
deben trabajar en fines de semana, reconoció el titular de la dependencia, Saúl Obregón Biosca. (EUQ) 
 
ANTE POSIBLE CAMBIO DE CICLOVÍA EN UNIVERSIDAD, SACA LA BICI BUSCA REUNIRSE CON EL MUNICIPIO  
La organización Saca la Bici busca tener una reunión con las autoridades del municipio de Querétaro a fin de 
conocer la propuesta de cambiar de lugar la ciclovía en avenida Universidad y evitar especulaciones, informó 
Agustín Osornio Soto, presidente de esta agrupación. De acuerdo con el activista, el objetivo de la reunión sería 
conocer de manera puntual los detalles del proyecto, esto después de que la administración municipal informará 
que ya se analiza la posibilidad de cambiar la ciclovía en dicha vialidad. (AM, DQ) 
 
DOS DETENIDOS POR POES TRAS PERSECUCIÓN, MUERE UN AUTOMOVILISTA  
Los ocupantes de una camioneta Jeep tipo Wrangler, que huían después de no pagar el combustible en una 
estación de gasolina ubicada sobre Bernardo Quintana, se impactaron contra un vehículo que nada tenía que ver 
en el asunto, ocasionando que el conductor perdiera la vida. Los dos ocupantes del Jeep con placas de circulación 
470-TRD-3 para el Estado de Tamaulipas, fueron asegurados por la Policía Estatal y puestos a disposición de la 
Fiscalía del Estado. (Q, N, DQ, PA) 
 
LLEGA ACCIÓNES PREVENIR A MÁS DE 35 MIL PERSONAS DE 57 COLONIAS 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la sesión extraordinaria del Consejo 
Municipal para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, donde se presentaron los avances del 
Programa AcciónEs Prevenir, a tres meses de su implementación. Luis Nava recordó que la seguridad es el reto 
más importante que tiene la administración y que sería un error verlo de manera aislada. “sabemos que la clave 
para fortalecer la seguridad es fortaleciendo el tejido social, el sentido de comunidad y la calidad de vida para 
prevenir la violencia y la delincuencia”. (AM, DQ, N, EUQ) 
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ALCALDE EN TU CALLE ATIENDE 650 TRÁMITES Y SERVICIOS EN LA COLONIA SAUCES  
Con el objetivo de seguir acercando los trámites y servicios a la ciudadanía, el presidente municipal de Querétaro, 
Luis Nava, encabezó la décimo cuarta jornada ciudadana de Alcalde en tu Calle, ahora en la colonia Sauces. (ADN, 
AM, DQ, N) 
 
OFRECEN 3 TERRENOS A AMBULANTES CAPITALINOS 
El gobierno estatal ofreció tres alternativas de predios para que comerciantes desalojados de la Alameda Hidalgo 
laboren, informó el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas. El funcionario explicó que el predio que se 
elija será entregado en comodato al municipio de Querétaro para que este nivel de gobierno administre el espacio. 
(CQRO, EUQ, CQ) 
 
EN OCTUBRE ANÁLISIS DE 14 COLONIAS  
Por Verónica Ruiz  
En octubre estará listo el diagnóstico que realiza la Secretaría de Desarrollo Humano y Social del Municipio de 
Querétaro, con apoyo de la UAQ de Querétaro, en 14 colonias de la capital, con el objetivo de restablecer el tejido 
social, informó el secretario de Desarrollo Humano y Social Municipal, Arturo Torres Gutiérrez. (DQ) 
 
MÁS DE 10 MIL MADRES DE FAMILIA DE EL MARQUÉS RECIBEN VALES PARA CALZADO 
Con el objetivo de apoyar a las madres de familias en condiciones de vulnerabilidad, el gobierno municipal de El 
Marqués mediante el “Programa Acciones” y a través de la Secretaría de Desarrollo Social y del Sistema Municipal 
DIF, en coordinación con la empresa Price Shoes, hizo la entrega de 10 mil 717 vales para canjearlos por calzado. 
En un primer evento encabezado por el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, se entregaron 
9 mil 915 vales para madres de familia, donde el edil destacó que el propósito es propiciar igualdad de 
oportunidades entre la población más necesitada. (Q, DQ, EUQ, N, PA) 
 
ORIGEN Y FUNDACIÓN DE LA CAÑADA  
Por Araceli Tovar  
hablar del origen de La Cañada lleva forzosamente a hablar también del origen de estado de Querétaro, de ahí la 
importancia de hurgar, analizar, reconocer y discutir elementos de carácter histórico relacionados con la 
fundación y con él origen de dichas tierras. (N) 
 
ALBERGA CAPITAL CASA DEL ESTUDIANTE DE TX 
Fue inaugurada en la capital del estado la segunda Casa del Estudiante de Tequisquiapan, en la cual 10 alumnas de 
escasos recursos de aquella demarcación, que estudian en la ciudad de Querétaro, recibirán de forma gratuita 
hospedaje, alimentación, acceso a servicios básicos e Internet. Norma Mejı́a Lira, presidenta del DIF Municipal de 
Tequisquiapan, explicó que la primera Casa del Estudiante fue aperturada hace un par de semanas y alberga a un 
total de ocho estudiantes masculinos. (ESSJR, AM, DQ, PA, CQ) 
 
RENUEVA CAPILLAS OTOMÍES-CHICHIMECAS EN TOLIMÁN  
Por Gaby Hernández  
Seis capillas Otomı́es-Chichimecas ubicadas en la delegación San Miguel, en Tolimán, serán restauradas como parte 
de las acciones promovidas para la protección del patrimonio cultural heredado por estos grupos indı́genas en 
Querétaro. (CQ) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
COSMOS FIRMA CONVENIO DE INTERCAMBIO ACADÉMICO  
Los alumnos de las Facultades de Derecho de la UAQ, Universidad del Valle de México y Universidad Anáhuac, se 
verán beneficiados con la firma de convenios que dichas escuelas tuvieron con el Instituto de la Defensoría Penal 
Pública del Estado de Querétaro. En el marco de la 16a. Sesión de la CECTEPD, se concretó la firma de estos 
convenios que permitirán desarrollar habilidades, actitudes y aptitudes de los estudiantes de Derecho, mediante 
espacios de desempeño en servicio social y prácticas profesionales. En su carácter de presidente de la CECTEPD, 
Juan Martín Granados Torres, expuso que esta firma de convenios dará certeza a los estudiantes universitarios de 
que las autoridades que coordinan el Modelo Cosmos y el sector académico afianzarán programas estratégicos que 
les permita desarrollar habilidades concretas y conocer la práctica real de la justicia. (N, AM) 
 
PONEN EL EJEMPLO 100% CIUDADANO; 400 LIMPIAN EL RÍO  
Por Cecilia Conde   
Habitantes del Río plantea el saneamiento del Río Querétaro y restaurar el ecosistema que había alrededor, esto 
mediante el Plan Maestro Integral de Saneamiento de la cuenca y las Jornadas de Limpieza que habrá cada mes en 
un proyecto 100% ciudadano afirmó la directora de la asociación Reparadora Ecológica A.C, Daniela Velasco. (DQ) 
 
GESTIONA ANTORCHA AGUA PARA LAS COMUNIDADES DE VARIOS MUNICIPIOS  
Padecen familias organizadas en antorcha la falta de agua. Una de las principales carencias que tienen las familias 
organizadas en antorcha Campesina es la falta de agua en sus hogares, por lo que, la dirigencia de este organismo 
trabaja en coordinación de la CEA. (PA) 
 
ASEGURA FISCALÍA A 2 SUJETOS POR SECUESTRO DE MENOR DE EDAD  
La Fiscalía General del Estado detuvo a dos sujetos imputados de privar de la libertad a un menor de edad, mismo 
que se encuentra en libertad y sin daños en su integridad. En días pasados se inició una carpeta de investigación 
por el secuestro en agravio del menor, por lo que de inmediato el fiscal Alejandro Echeverría Cornejo instruyó al 
personal adscrito a la Unidad Especializada en Combate al Secuestro emplear las estrategias necesarias para 
conseguir la libertad de la víctima, privilegiando el salvaguardar su integridad y logrando dicho resultado el mismo 
día en que ocurrieron los hechos. (ADN, DQ, EUQ, CQRO, CQ, N, ESSJR, PA) 
 
ESPERAN RECURSOS PARA SECRETARÍA DE LA FUNCIÓN PÚBLICA  
Por Alejandro Payán  
La Delegación de la Secretaría del Bienestar está a la espera de la información sobre la asignación de recursos para 
que Querétaro sea sede de la Secretaría de la Función Pública y la construcción de la Universidad Benito Juárez en 
Ezequiel Montes. El coordinador de programas federales en Querétaro Gilberto Herrera Ruiz dijo que tampoco se 
tiene información sobre las delegaciones federales, las cuales serán reestructuradas para hacer más eficiente la 
aplicación de programas en Querétaro, pues esperarán a que concluya el plazo de 180 días, que será en julio para 
poder dar respuesta definitiva a estas peticiones. (DQ) 
 
COMÚN EXTORSIÓN TELEFÓNICA CONTRA LOS CONSTRUCTORES: CMIC  
Debido a la apertura de los datos de obra pública, los constructores son constantes víctimas de llamadas de 
extorsión, afirmó el presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde Ríos. Informó que él registra al menos dos llamadas al 
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mes de personas que usan diversas historias para intentar extorsionar, sin embargo, cuentan con protocolos que 
han ayudado a que no se concrete ninguna transacción. (DQ) 
 
ACTIVISTA PIDE ORDENAR CRECIMIENTO URBANO DE QUERÉTARO  
Los nuevos desarrollos inmobiliarios en el estado de Querétaro deben estar planeados, respetando las políticas 
públicas para que deje de crecer la mancha urbana de la ciudad. Así lo indicó Daniela Velasco, directora de 
Reparadora Ecológica AC, quien consideró que a veces parece que no se está planeando el crecimiento de la ciudad, 
pues éste sobrepasa los planes. Enfatizó en la necesidad que los desarrollos de vivienda dejen de hacer hacia la 
zona del Cimatario, por lo que debe buscar otras zonas, así como apostar en incrementar la densidad de algunas 
zonas como lo planean las ciudades compactas. (CI) 
 
ESTIMAN INCREMENTO DE 73% EN CONSUMO ELÉCTRICO EN 15 AÑOS  
El consumo de energía eléctrica ha crecido a tasas de hasta un cuatro por ciento anual en los últimos años en el 
estado de Querétaro. La expectativa es que dicha tasa crezca en el futuro, lo cual implica que en los próximos 15 
años el consumo eléctrico se incrementará hasta un 73% en un escenario inercial y hasta 130 o 140% en un 
contexto de mayor crecimiento; por lo tanto, es necesario contemplar la manera en que se suministrará la energía 
requerida. Así lo dijo el ex subdirector de Planeación, Coordinación y Evaluación de Refinación en Pemex, Rodrigo 
Favela. (CQRO) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
La CEA resuelve falla en el Sistema Acueducto II. Nos comentan que la CEA que encabeza Enrique Abedrop 
Rodríguez sorteó bien un problema que se presentó en uno de los trenes de bombeo del Sistema Acueducto II. En 
un principio, nos dicen, se pensó en reducir el suministro regular del agua en algunas colonias. La reparación de 
dicho tren concluirá hoy, pero lo importante, nos dicen, es que no disminuyó el suministro de agua potable en la 
ZMQ, debido a que se encontró una alternativa que solucionó el problema de manera temporal. Hoy alrededor de 
las 12 horas, nos aseguran, todo estará normalizado. Dan mantenimiento a vialidades de la capital. Nos comentan 
que el gobierno municipal capitalino tiene proyectado invertir a julio de este año un total de 397 mdp en acciones 
de reencarpetado en diferentes zonas de la ciudad. Hasta el momento, la Secretaría de Obras Públicas, que 
encabeza Oriana López Castillo, por instrucciones del alcalde Luis Nava, ya aplicó 187 mdp para darle 
mantenimiento a 587 mil metros cuadrados de diversas vialidades, que se busca queden como nuevas, debido a 
que las exigencias de rodamiento son cada vez mayore sante el aumento evidente del parque vehicular, que en la 
ZMQ ya acumula alrededor de 600 mil unidades. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
A las 00:17 horas de este miércoles, su hijo comenzó a pedir ayuda en Facebook para difundir la desaparición del 
señor Genaro Melgarejo Herrera, de 76 años de edad: “Por favor amigos ayuda para compartir!!! Mi papá 
desapareció el 28 de mayo a la 04:50 horas. Salió de la casa de La Obrera y ya no regresó!! Iba como siempre a 
trabajar en el taxi, las placas son 4184TGH número económico 1352. Ayuda!!! (sic). A las 10:14 horas, puso otro 
mensaje: “encontraron el taxi en Acequia Blanca Juriquilla, sin mi papá era una persona con sudadera roja y se fue 
por los salones de Juriquilla la palapa. Si tienen algún conocido por estos rumbos para ver cámaras se los 
agradeceré. Hay dos versiones que se escucharon 2 detonaciones y otra que solo lo querían asaltar y no hubo 
detonaciones!!! (sic)”. Además, publicó una imagen de la boleta de infracción levantada por la SSPMQ el 28 de 
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mayo, a las 15:06 horas, al Tsuru de uso público, con una multa de 10 unidades de medida -equivalentes a 844.90 
pesos-; ¿el motivo? “vehículo estacionado en camino a entrada a la comunidad impidiendo el paso”. A las 12:00 
horas, la SSPMQ, en un escueto comunicado, informó: “Derivado de un reporte ciudadano, personal policial del 
municipio de Querétaro realizó el hallazgo de una persona sin vida en las inmediaciones de la delegación Santa 
Rosa Jáuregui. La información recabada se ha compartido con las autoridades de la FGE para iniciar con las 
indagatorias y determinar la causa del fallecimiento”. La Fiscalía confirmó -en la rueda de prensa a la que convocó 
a las 14:00 horas para informar de la detención de dos personas por el secuestro del hijo de un reconocido médico- 
que el cuerpo del taxista había sido localizado en un predio en Acequia Blanca, en Juriquilla, y que, a simple vista, 
presentaba impactos de arma de fuego… “De acuerdo con la información que tenemos de los testigos, sí se trata de 
un homicidio, pues presentó impactos de arma de fuego; sin embargo, esperaremos la autopsia para aclarar esto”, 
explicó Alejandro Echeverría; y recordó que este año han tenido conocimiento de cuatro homicidios de taxistas, los 
cuales han sido esclarecidos en su totalidad. “Ya encontramos a mi papá”, escribió en su portal el hijo del señor 
Genaro y colocó la imagen de un moño negro en señal de luto… (CQRO 1 y 2) 
 
EN LOS PASILLOS  
TEMA EXCLUIDO. Como es costumbre en la Legislatura local, el tema de las bodas del mismo género tendrán que 
esperar para mejor momento, ya que, por lo pronto, quien tiene la mayoría en el Congreso, el PAN, no muestra 
intención de subir la discusión en el presente periodo de sesiones, a pesar de que, a nivel nacional, con el impulso 
de Morena, el tema avanza hacia una apertura histórica. Tabúes, cerrazón y democracia. AMASAN REFORMAS. Lo 
que sí se discute en el ámbito local es una posible reforma al Código Penal para incrementar las sanciones a delitos 
que pegan al patrimonio de los habitantes de Querétaro y que son un lastre en la actualidad. Nos referimos al robo 
a casa habitación, de vehıćulos y a establecimientos, en muchas de las ocasiones perpetradas por bandas 
organizadas de otros estados. SE ASOMA ARREGLO. En la odisea jurı́dica que mantiene el municipio capitalino con 
ambulantes de Pablo González, los corridos de la alameda Hidalgo, ya le entró el Gobierno estatal para 
despresurizar el conflicto con tres opciones para reubicarlos. La elección será de los ambulantes, pero la mecánica 
es dejarle el predio al gobierno local para que lo administre, ese quizá será un tema que alargue el encono. 
PROMESA CUMPLIDA. Tequisquiapan ya cuenta con dos casas para estudiantes, una por género, en la capital del 
estado a donde los chicos acudirán a realizar sus estudios universitarios, ahora con mayor seguridad de un lugar 
digno y funcional para pernoctar mientras se desarrolla el periodo escolar. Bien por Toño que además de cumplir 
una promesa de campaña, resuelve una urgencia real de los jóvenes. (CQ) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Crimen y Castigo. El PAN busca castigar a todos aquellos que escondidos en las redes sociales y que protegidos en 
el anonimato que puede brindar la tecnología, ataquen de manera ruin a otras personas. Primero fue la intención 
de la diputada Elsa Méndez al querer, evitar que alumnos de escuelas de educación básica utilicen la telefonía 
celular dentro de las aulas para así evitar, que las clases se vuelvan un simple un foro, donde los alumnos estén 
entretenidos en sus redes sociales o en sus aparatos móviles sin prestar atención a la clase. Pero lo más grave que 
busca castigar ahora el PAN es la porno venganza, o lo que es llamado, la ley anti Pack; El objetivo de la ley anti 
Pack es castigar a que no tenga o divulgue imágenes de las partes íntimas genitales del cuerpo una persona sin su 
consentimiento, la pena que proponen es de tres años de prisión a la persona responsable, y pudiera aumentar 
hasta cuatro años según, sea la gravedad del caso, además serían de 100 a 600 días de multa por reparación del 
daño que tendría que pagar el desadaptado. Es momento que los diputados de todas las fracciones representadas 
en el congreso de Querétaro, comiencen a legislar con las nuevas tecnologías y con las nuevas realidades que 
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impone la vida del siglo XXI en pleno 2019. Tendrán que tomar en cuenta que la tecnología avanza de manera 
vertiginosa y la ley tiene que adaptarse, incluso a lo desconocido; en un grupo tan vulnerable como lo son los 
jóvenes queretanos y es que hay que estar a la vanguardia, en esta y muchas otras cosas. De Rebote. Antonio Mejía 
Lira, presidente municipal de Tequisquiapan, no permitió abuso de autoridad e impunidad, su administración no 
puede tolerar a malos elementos policíacos y mucho menos en un momento que la sociedad demanda seguridad y 
confianza en sus autoridades. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
ALIADOS. Nadie imaginaba que sería el PAN el ganador en la visita de AMLO. Así fue a raíz de los elogios del 
presidente por el buen manejo presupuestal y el desarrollo con el gobernador FDS, a quien calificó de honesto y 
colaborador. En contraste, la visita de AMLO estuvo marcada por la caída de su prepotente secretaria de Semarnat, 
la nula operatividad del ¿súper? delegado Gilberto Ruiz y la lejanía con los “generales” de Morena. El mandatario 
no sabía ni sus nombres. BIEN. El reencarpetado de las principales calles de Querétaro llevado a cabo por Luis 
Nava no sólo se hizo a tiempo antes de las lluvias, sino que extrañamente fue bien planificada en su ejecución. Y 
decimos extrañamente porque lo normal (¿te acuerdas, Marcos?) era que en hora pico el municipio cerrará calles. 
Y no fue así esta vez, procurando no afectar a la gente. ¿YA? Será porque andan ocupados tapando baches o porque 
el contratista quiere coche nuevo, peeerooo… en Quintas del Marqués el adoquinado de 400 metros de una parte 
de la calle principal lleva… ¡4 semanas! (DQ) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena decidió suspender en sus derechos partidarios, destituir 
del cargo e inhabilitarlo para ser candidato a Alejandro Rojas Díaz Durán por violar los documentos básicos al 
realizar manifestaciones que han generado discordia y división entre los militantes. Rojas Díaz Durán, aspirante a 
la presidencia de su partido, tiene programada una conferencia esta mañana en el restaurante 1810 de Querétaro y 
una reunión con simpatizantes en el Real de Minas, por la tarde. Sin embargo, la resolución de la CNHJ, encabezada 
por Héctor Díaz Polanco, inhabilita al también al senador suplente de Ricardo Monreal, en un amplio alegato de 
más de 90 páginas, del que este armero tiene copia, y en donde se detallan las declaraciones del sancionado en 
contra de la dirigencia presidida por Yeidckol Polevnsky. Se consignan y reproducen declaraciones de Alejandro 
Rojas en diversos medios impresos y electrónicos, denostando a la lideresa, así como jurisprudencia de la corte en 
el tema de la libertad de expresión. Todo a unos días de las elecciones constitucionales en varios estados del país 
en donde Morena espera confirmar su dominio, como Puebla y Baja California, gobernados por Acción Nacional. 
Que inició la purga, mala noticia para México, replicó ayer mismo el suspendido, destituido e inhabilitado, al 
anunciar que impugnará la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena. Este conflicto 
no se agotará hoy ni mañana, porque tiene que ver con el partido más importante de México y, aunque usted no lo 
crea, la elección presidencial del 2024. -LA CARAMBADA- Eso respondió José Narro Robles a los gobernadores 
priistas que ya decidieron dar la dirigencia nacional a Alejandro Moreno “Alito”. El ex rector de la UNAM y ex 
secretario del Trabajo se mantiene en la contienda y ayer se reunió con la también aspirante candidata Ivonne 
Ortega. Narro calificó al mandatario campechano como candidato oficial. Y es que dicen que no solamente lo 
respaldan los gobernadores del PRI sino también los del PAN, incluido el de Querétaro y hasta el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, de Morena. Es la 4-T del PRI. -OÍDO EN EL 1810- Presente. Celia Maya estuvo el 
sábado no solamente en el acto de López Obrador en Querétaro, sino en el de San Luis de la Paz, Guanajuato. “Te 
llamo” le dijo el mandatario a la magistrada queretana, que ha sido candidata al gobierno, al senado y a la Suprema 
Corte. Que va a cumplir 70 años en enero, sí, pero es una jovencita comparada con algunos miembros del gabinete 
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federal, como el secretario de Comunicaciones, que pasan de los 80. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Prospecto. La joven 
diputada federal María Alemán se está dejando ver en colonias de Querétaro, alentando la versión de que podría 
ser la candidata del PRI a la presidencia municipal o, incluso, al gobierno estatal. Es de lo mejor que tiene ese 
partido aquí. No la pierda de vista. -¡AAAPUNTEN!- De estreno. Hoy celebrarán su asamblea anual e inaugurarán 
nueva sede los integrantes del Parque Industrial Bernardo Quintana, en donde hay 250 empresas y preside 
Francisco Beltrán. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Vivo. Que José Luis Aguilera Rico mantiene el control de la Secretaría 
del Trabajo del Estado y de la Junta de Conciliación y Arbitraje, en donde prevalecen sus consignas. Esto ante la 
ausencia de su sustituto encargado del despacho, y dice que va a regresar pronto. 
Si lo deja Granados. ¡Porca miseria! (PA 2)  
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